

こんにちは

日本共産党市会議員団です

2022年11月 NO268

日本共産党綾部市会議員団発行

綾部市若竹町 綾部市役所内 電話42-3280 内線208

ホームページhttps://jcp-chutan.jp/ayabe/



市役所屋上にて、左から塚崎・井田・吉崎の各議員

●市民の暮らしと地域経済の支援について ●学校給食の無償化を求める

塚崎 泰史

給食の無償化を

上げることが不可欠だ。
国への要望を求める。

多くの市民のみなさんが「物価が上がった」のに賃金が上がらない。生業者の方々はコロナ禍、苦しくても必死で雇用を守り営業を続けてもらいました。

市民生活と生業を直接応援する市政が今こそ求められていると考え質問しました。

【塚崎】市民の暮らしをどのように把握しているか。
【市】どの世帯においても少なからず影響を

【塚崎】地域経済の状況をどのように認識しているか。

【市】7月以降は新型コロナウイルス感染症の第7波と物価高騰が足かせになつていて、小規模事業者の固定費への直接支援

【市】年間で約1億1,420万円の大きな財政負担が伴うものであ

するべき。人権福祉センターの事業は一般施策に移行するべき。

時代に逆行する原発新増設や「老朽原発の最大限活用」など政府の原発回帰に対し、市として再稼働反対、原発

り、給食費の負担については保護者にお願い

してほしい」と、保護者や地域から強い声がある。国や京都府にもだけが目的ではなく、子どもたちの心身の成長と豊かな人間性を育み生きる力の基礎を築くものでなければなりません。府内14市で唯一大全校に自校調理方式による学校給食を実施している。

【塚崎】「給食費の無償化や半額化など、思い切った子育て支援をしてほしい」と、保護者や地域から強い声がある。国や京都府にもだけが目的ではなく、子どもたちの心身の成長と豊かな人間性を育み生きる力の基礎を築くものでなければなりません。府内14市で唯一大全校に自校調理方式による学校給食を実施している。

【塚崎】学校給食、中でも自校調理式の良さをどう考えるか。

【市】単なる食の提供だけが目的ではなく、子どもたちの心身の成長と豊かな人間性を育み生きる力の基礎を築くものでなければなりません。府内14市で唯一大全校に自校調理方式による学校給食を実施している。

り、給食費の負担については保護者にお願い

市民生活に直結の施策を求める

令和3年度一般会計決算 反対討論

市民生活に直結の施策を求める

実施をするべき。

また、コロナ地方創生臨時特例交付金の使途は、民生費・衛生費をあわせても全体の6%。一番疲弊している、医療・介護・福祉等の労働者への支援が必要。

時代に逆行する原発新増設や「老朽原発の最大限活用」など政府の原発回帰に対し、市として再稼働反対、原発

ゼロの態度を示すべき。

また、避難道路の確保

市民の命と暮らしを守るために、国や府に対する言ふべきことは、はつきりものと言い、綾部市が

向によって地方への財源

振り分けも大きくな影響し

ます。

市民の命と暮らしを守るために、国や府に対する言ふべきことは、はつきりもの言い、綾部市が

農家の命と暮らしを守るために、国や府に対する言ふべきことは、はつきりもの言い、綾部市が

農家と連携し有利な条

件と可能性があります。

子どもたちに、顔が見

れる安全で美味しい学校給食を。そして、お金の心配なく子育てで、つくる町を。力あわせてつくつけていきたいと思いました。

●市民生活の応援を

*右のQRコードから

討論を視聴できます。



令和3年度はどんな一年だったか

消費税10%増税と新型コロナによる影響で、医療・介護・福祉の現場は逼迫し、経済の後退も加速しました。

【市】どの世帯においても少なからず影響を

【塚崎】市民の暮らしをどのように把握しているか。

【市】7月以降は新型コロナウイルス感染症の第7波と物価高騰が全面的に物価を引き下げ、所得に関わらず広く恩恵が行き渡る消費税減税が効果的だ。

②政府が中小企業の債上げを抜本的に支援し、最低賃金を大幅に引き

▲実施をするべき。

また、コロナ地方創生臨時特例交付金の使途は、民生費・衛生費をあわせても全体の6%。一番疲弊している、医療・介護・福祉等の労働者への支援が必要。

●市民生活の応援を実施するべき。

● 市民のいのちと暮らしを守る施策を第一に

● コロナ禍と不安定雇用の中、格差と貧困が

● 教育に影響しないよう、給食費無料化や教材費などの保護者負担の軽減を図るべき。

● コロナ感染症を封じ込めるためにも、より積極的なPCR検査の実施を

● 人権啓発推進事業や、特定の運動団体である部落解放同盟への多額の団体補助金は、廃止

● 綾部市が市民を守る防波堤とすること。

● 市の予算編成方針には

令和3年度はどんな一年だったか

消費税10%増税と新型コロナによる影響で、医療・介護・福祉の現場は逼迫し、経済の後退も加速しました。

さらにロシアのウクライナ侵攻による物価高騰で生活苦がますます深刻になっています。

今こそ「住民の福祉の増進を図る」という地方自治体の役割を発揮するべきではないでしょうか。

● 市民生活の応援を実施するべき。

● 市民のいのちと暮らしを守る施策を第一に

● コロナ禍と不安定雇用の中、格差と貧困が教育に影響しないよう、給食費無料化や教材費などの保護者負担の軽減を図るべき。

● コロナ感染症を封じ込めるためにも、より積極的なPCR検査の実施を

● 人権啓発推進事業や、特定の運動団体である部落解放同盟への多額の団体補助金は、廃止



本会議場で日本共産党に対する

事実無根の発言に抗議文を提出

10月26日最終日の本会議において、日本共産党の「令和3年度一般会計決算」反対討論の後に同じく、民政会・創政会・公明党を代表して賛成討論がありました。その中で、「…自由に自分の考えを発言できない体質は、中国、朝鮮民主主義人民共和国、ロシアのブーチン独裁体制と同じ…」等、日本共産党に対し事実誤認・名誉毀損の発言がありました。

日本共産党は民主主義と自由を最も大切にし、自由な発言、討論・提案を党規約で保障しています。さらに窮屈

権主義の中・ロシアや、暴挙と挑発を繰り返す北朝鮮を日本共産党と同一視することは許されません。

討論という場で、賛否と全く関わりの無い発言であり、公党に対する「無礼」に対し抗議をしました。

(本会議場には議員の他、市長や教育長・部長なども出席しています)

*右のQRコードから

討論を視聴できます。



「日本一美味しい学校給食の町」と謳う福島県喜多方市熱塩加納町の中学校を見学しました。

40年の歴史ある有機農業と農家によって結ぶべきです。総務省が給食費の保護者負担軽減に関する事業も可能となっています。この財源活用については、今後も引き続き検討して

いる。給食費の負担については保護者にお願いをうなづいています。

● 市の交付金拡充あり、自治体の学校見据えながら支援内容を検討していくべきです。本市の有機栽培の考え方を参考に、国や京都府にも負担を求めることが一層検討されるべきです。

● 「まごころ野菜の会」の活動など、地元住民の「美味しい学校給食を食べさせたい」という気持ちあふれる

2018年からは、喜多方市が給食費を半額補助しており、町全体で子どもたちの食育を推進している点は学びました。

● 農業と農家によって結ぶべきです。総務省が自校給食であり、農家と連携し有利な条件

件と可能性があります。子どもたちに、顔が見える安全で美味しい学校給食を。そして、お

金の心配なく子育てで、つくる町を。力あわせてつくつけていきたいと思いました。

● 第14回水源の里シンボジウム「日本一美味しい学校給食の町」へ

10月26・27日

●18歳までの医療費無料化を

●無料PCR検査の実施を

【吉崎】18才までの医療費助成制度の創設で、早期に受診し重症化を防ぐことができる。成長とともにスポーツによるけがや心の悩みなど受診の幅も広い。18歳までの医療費無料化の必要経費はどうぞくらいか。

【市】京都府の助成制度で1/2補助があるが、市の持ち出しとして年間1200万円が必要。

【吉崎】最近、京都府も補助を拡充する検討に入っていると聞く。

【市】医療費無料化の拡充は重要であると考えて

いるが、市独自事業にすると国庫補助金が減額される（ペナルティがある）ので、18才までの拡充は考えていいない。

●吉崎 子どもたちは日々成長しています。コロナ禍と物価高で家計が大変な時、安心して受診できるよう無料化を再度要望しました。

コロナ感染拡大防止のため無料PCR検査所の設置を行いました。引き続き検査所を設置する予定はない。

【市】これまでのPCR検査所は京都府へ要請を2回設置され、喜ばれています。引き続き検査所を設置する予定はない。

【市】これまでのPCR検査所は京都府へ要請を行い実現した。感染状況をみながら、引き続き府や市内医療機関に働きかけていく。

吉崎 篤子

【市】高齢者施設や障害児者の入所施設は、京都府が9月まで職員の定期検査を実施していた。

現在は、必要に応じて抗原キットを配布しているが、引き続き府に要望していく。保育所は、濃厚接触者検査を実施している。

綾部市と市教育委員会へ、国葬中止の申し入れを行いました。市は「旗を掲げる」、教育委員会は「何も指示しない」と回答しました。



一般質問後に

「無料PCR検査所」が設置されました。
市民の皆さんや「PCR検査を求める会」の声で、12月25日までの期間、市民センターに無料PCR検査所が設置されました。

検査所が継続されるよう、共産党議員団も引き続きがんばります。

「国葬中止」の申し入れをしました



村上教育長に「申し入れ書」を手渡す議員団

水道料減免は考え

【市】水道料減免は考え

【市】水道料減免は考え

【市】水道料減免は考え

【市】水道料減免は考え

コロナ禍、物価高騰

【井田】ロシアのウクライナ侵攻による原材料価格の高騰や急激な円安を背景に、価格高騰が続き、今年一年間の値上げは2万品目を超える。一世帯当たりの月額の負担増は、5730円になる見込みと発表された。この状況をどう乗り越えるか、個人の努力も限界だという声が上がっている。

こういう中、全国では市民生活応援のため水道料減免が広がっている。本市でも実施が必要ではないか。

*上下水道の減免は、6月の消費者物価指数は前年同月より2%上昇

●上下水道の減免は、6月の消費者物価指数は前年同月より2%上昇

●上下水道の減免は、6月の消費者物価指数は前年同月より2%上昇

●上下水道の減免は、6月の消費者物価指数は前年同月より2%上昇

●上下水道の減免は、6月の消費者物価指数は前年同月より2%上昇

●上下水道の減免は、6月の消費者物価指数は前年同月より2%上昇

水道料の引き下げを

井田 佳代子

他市の水道料減免状況は

●福知山市（令和2年 基本料金2ヶ月分相当額を免除）

●和束町（令和4年 基本料金2ヶ月分相当額を免除）

●和束町（令和4年 基本料金2ヶ月分相当額を免除）

●宇治田原町（令和4年 基本料金3ヶ月分を免除）

●大山町（上下水道基本料を2ヶ月間基

ていない。水道事業は、料金収入で賄う独立採算（総務省）。3ヶ月連続2%超上がっています。

また、物価の影響を差し引いた「実質賃金」は前年同月より8.1%減少、マイナスは2カ月連続です。給料が多少上がつてもそれ以上の物価高騰の影響が、家計の苦しさに表れています。

どこの中でも、事情を抱えながら、市民応援のために実施されている施設です。要は市民に対する市の姿勢ではないで

しょうか。

●大山町（上下水道基本料を2ヶ月間基

9月議会 各議員の一般質問の有無と賛否の態度

	議員名	一般質問	①	②
日本共産党	井田佳代子	○	賛成	反対
	吉崎 篤子	○	賛成	反対
	塚崎 泰史	○	賛成	反対
民政会	本田文夫	○	賛成	賛成
	片岡英晃	○	賛成	賛成
	安藤和明	○	賛成	賛成
	酒井裕史	○	賛成	賛成
	藤岡康治	○	賛成	賛成
創政会	柳原秀一	○	賛成	賛成
	高橋 輝	○	賛成	賛成
	渡辺弘造	○	賛成	賛成
	梅原哲史	○	賛成	賛成
	後藤 光	○	賛成	賛成
みらいのあやべ	中島祐子	○	賛成	賛成
	河北ひさ子	一	賛成	賛成
	渡辺小百合	○	賛成	賛成
公明党	松本幸子	一	賛成	賛成
副議長	種清喜之			

12月議会の日程（予定）

- 11月21日 招集告示
- 28日 本会議 議案上程
- 12月 5日 請願受理締め切り(正午)
- 12月 6日 一般質問
- 7日 一般質問
- 8日 一般質問
- 9日 総務教育建設委員会
- 12日 産業厚生環境委員会
- 13日 予算委員会（総括質疑）

12月14日 予算委員会

- 16日 採決・閉会

*一般質問は、午前9時半から開会します。ぜひ傍聴にお越しください。当日のライブ中継は綾部市のホームページから「市議会」を検索してください。スマートフォン・タブレットでも視聴可能です。

なお本会議終了後、約1週間で録画も視聴できます。